



石東中だより

合い言葉：石東中は未来の私の出発点

令和元年10月18日
発行者：練馬区立石神井東中学校
校長 市川 昌彦

ボランティアマインド

ラグビーワールドカップで初のベスト8進出を果たした日本チームの大活躍で、日本中が今大いに盛り上がっています。他にも世界陸上や体操、バレーボールとスポーツの秋真っ盛りです。

いよいよ来年7月に開催される東京オリンピックまで290日を切りました。学校では、平成28年度からオリンピック・パラリンピック教育の基本的な取組である「オリンピックの精神・スポーツ・文化・環境」の4つのテーマと「学ぶ・観る・する・支える」の4つのアクションを組み合わせた多様な取組を通じて、生徒に身に付けて欲しい資質として「ボランティアマインド」「障害者理解」「スポーツ志向」「日本人としての自覚と誇り」「豊かな国際感覚」の5つについて学習を進めています。

その中にもある「ボランティア」は、よく耳にする言葉ですが、ボランティアの正確な意味は、案外知られていません。「volunteer」という英語の語源は、ラテン語の「volo」（ウオ）からだそうで、これは、「自分から進んで～する」「喜んで～する」という意味があり、ボランティアは「自発性」がその最も中心となる性格をもつということです。ボランティア活動がもつ最大のチカラは、「自分」発であること。つまり、自分自身が気になること、好きなこと、得意なこと、あるいは憤りを感じることを、放っておけないと思うことなど、そこからスタートすることに大きな意味があります。ボランティアは無償の行為であり、場合によっては自らが費用を負担することもあります。

日本では、「ボランティア」という言葉が紹介された時に正確な日本語訳が付けられず、のちに「奉仕活動」という本来の意味とは少し異なる訳語が使われることになったことから、ボランティア＝奉仕活動となり、「自発性」よりも「善い行い」という捉え方が広まってしまいました。そのため、ボランティア＝福祉というイメージに偏ってしまっているようですが、福祉だけでなく、医療、教育、環境、国際理解・交流、スポーツ、文化、芸術と多様な分野において取り組まれています。最近では、様々な未曾有の災害発生により、ボランティアと聞くと被災地への救援活動を連想してしまいがちです。

奉仕活動は、ボランティア活動に比べて広範囲な意味に使われます。それぞれ「社会貢献」には違いありませんが、奉仕活動には自発的という意味は含まれません。中には、命令や拘束されて行ったり、有償の場合も含まれます。ボランティアはあくまで「自発的な社会貢献」であることを理解しておきましょう。

＜ 山の紹介 ＞

火打山



妙高山



日本百名山 新潟県 妙高戸隠連山国立公園

火打山 標高2462m 頸城山塊の最高峰
妙高山 標高2454m 北信五岳の最高峰

お問い合わせ先電話番号 03-3996-2157
※ホームページ：<http://www.shakuji-e-j.nerima-ky.ed.jp/>



主な行事の紹介



●生徒会本部役員選挙<9月20日(木)>

6校時に選挙管理委員会が中心になって行われた立ち合い演説会と生徒会役員選挙。昨年度同様、実際の選挙で使用されている本物の投票箱や記載台を練馬区選挙管理委員会からお借りして行われました。結果、生徒会本部役員7名が選出されました。新しい石東中の1ページを1, 2年生中心に創っていきましょう。また、選んだ側にも責任があります。生徒会活動への協力をお願いします。

- 【会 長】(2年男子)
 【本部役員】(2年男子)・(2年男子)・(2年男子)
 (1年女子)・(1年女子)・(1年女子)

●連合陸上大会<9月20日(金)>~練馬区立練馬総合運動公園陸上競技場~ 29名の生徒が参加しました。

<p>〔連合陸上 出場選手〕</p> <p>〔1年〕(男子5名) (女子4名)</p> <p>〔2年〕(男子6名) (女子5名)</p> <p>〔3年〕(男子5名) (女子4名)</p>	<p><入賞> 第3位 1年女子走り幅跳び (1年女子)</p> <p>第4位 1年女子100m (1年女子)</p> <p>第6位 1年女子100m (1年女子)</p> <p>第4位 1年女子4×100mR (1年女子4名)</p> <p>第5位 1年男子走り幅跳び (1年男子)</p> <p>第6位 1年女子走り幅跳び (1年女子)</p> <p>第7位 1年男子100m (1年男子)</p> <p>第6位 2年男子1500m (2年男子)</p> <p>第7位 1, 2年男子砲丸投げ (2年男子)</p> <p>第5位 3年男子走り幅跳び (3年男子)</p> <p>第8位 3年男子走り幅跳び (3年男子)</p>
---	---

●石東中地震対策協力会主催 避難拠点訓練<9月29日(日)>

演劇部、女子バスケットボール部の有志1・2年生の生徒が参加し、地域の防災担当の方々の協力で体験・防災講習・応急救護訓練等を行いました。炊き出しで作ったカレーライスを地域の方へ配膳をする手伝いもしました。協力してくれた皆さん、ありがとうございました。

<p>〔避難拠点訓練 参加者〕</p> <p>〔2年〕(男子2名、女子16名)</p> <p>〔1年〕(男子3名、女子12名)</p>

●海外派遣報告会<10月7日(月)>

練馬区では夏休みに、各校2名ずつの代表者をオーストラリアに派遣しています。今年度も、学んだことを全校で共有するために、報告会を行いました。オーストラリアで体験したことや日本との違いを発表しました。来年度、興味がある人は挑戦してみてください。



<p>部活動等の結果報告</p> <p>●女子バレーボール部 [練馬区新人大会] <予選リーグ> 対 光三中 ○2-0 対 谷原中 ○2-0 対 大泉学園桜 ●0-2 <2位ノナント> 対 練馬中 ○2-0 対 中村中 ○2-0 対 練馬東 ○2-0 ※練馬区9位で、 第3ブロック大会進出</p> <p>●女子硬式テニス部 [東京都中学校新人テニス選手権大会] <個人戦> (2年女子) 2R (2年女子) 1R</p>	<p>●男子バスケットボール部 [練馬区秋季新人大会] 1回戦 対石神井中 ●45-84</p> <p>●サッカー部 [練馬区秋季新人大会] <グループリーグ> 対 開進一中 ●0-5 対 田柄中 ○1-0 対 開進三中 △0-0 <決勝トナント> 対 関中 ●1-2</p> <p>●女子バスケットボール部 [練馬区秋季新人大会] 1回戦 対 関 中 ○94-35 2回戦 対 開進二中 ○145-5</p>	<p>●卓球部 [練馬区区民大会] <個人戦>男子シングルス 準優勝 (3年男子) <団体戦>男子 予選リーグ 対 貫井中 ●0-3 対 田柄中 ●2-3 対 武蔵中 ○3-1 <団体戦>女子 予選リーグ 対 石神井西中 ●0-3 対 大泉中 ●1-3 対 石神井中 ○3-0</p> <p>●吹奏楽部 練馬区連合音楽会参加</p>
--	--	---

今後の予定 ~2学期も後半に入ります~

<p>/19(土) 合唱コンクール 本校体育館 10:00開始</p> <p>/21(月) 後期生徒会・委員会活動認証式 安全指導</p> <p>/22(火) 即位礼正殿の儀 (休日)</p> <p>/23(水) 職員会議</p> <p>/24(木) 学級討議</p> <p>/25(金) 専門委員会 小中文化交流会(合唱)(1年)</p> <p>/28(月)~11/7(木) 進路面談(3年)</p> <p>/29(火)~11/1(金) 教育相談(1年)</p> <p>11/ 3(日) 谷原地区祭 <会場></p> <p>/ 4(月) 振替休日</p>	<p>11/ 6(水) 区中研優先日 小中文化交流会(吹奏楽)</p> <p>/ 8(金) 生徒総会</p> <p>/ 9(土) 学校公開 道徳授業地区公開講座</p> <p>/11(月) 校區別協議会</p> <p>/13(水)~/15(金) 定期考査</p> <p>/15(金) 小中文化交流会(演劇)</p> <p>/18(月) 全校朝礼 安全指導</p> <p>/19(火) 避難訓練 食育の日</p> <p>/20(水) 職員会議</p>
--	--

●教室用PC設置<10月4日(金)>

夏休みのプロジェクター、実物投影機に引き続き、各普通教室にパソコンが設置されました。すでに授業にも活用されています。新学習指導要領では、「主体的・対話的な深い学び」の実現が求められています。教職員も、授業改善にむけて、研修を重ねていきます。